

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Del viaje del Alcalde

Ha regresado de Madrid el Alcalde señor Pérez Larbo, quien nos ha facilitado la siguiente nota oficiosa sobre el resultado de sus gestiones:

MINISTERIO DE FOMENTO.—TABILLA.—Visitó al Ministro y al Director General de Obras Públicas, señor Salmerón la Comisión integrada por la representación de los pueblos interesados en la traida de aguas acompañada del señor Gobernador de Murcia.

El Ministro prometió interesarse por el asunto manifestando a la Comisión que el próximo sábado tenía proyecto de venir a visitar la Confederación Hidrográfica del Segura, y que sería un placer para él ocuparse personalmente de este problema que calificó de nacional.

El señor Salmerón se expresó, en la visita que le hizo la anterior Comisión, en iguales términos, analizando las dos frases en que a su juicio puede estudiarse la importancia del asunto político, y económica y llegó a la conclusión de que urge la resolución del problema para bien de todos.

Manifestó que se estaba ocupando en el estudio del expediente y que lo vería con el mayor cariño.

OBRAS PARA CARTAGENA.—Se pidieron por la Comisión de Cartagena el levantamiento de la Rambla de Benipila; el cubrir la de Santa Lucía y el Puente de enlace con el Barrio de la Concepción, obras que a cargo de la Comisión Hidrográfica del Segura y que han de contribuir a aliviar la crisis de trabajo que atraviesa esta ciudad, prometiendo el señor Ministro y el señor Salmerón activar todo lo posible los expedientes a fin de la rápida realización de las obras.

MINISTRO DE HACIENDA.—Visitó al señor Prieto la Comisión de Cartagena acompañada del señor Gobernador.

El Ministro después de escuchar el estado en que se encontraba el comercio debido a la crisis económica porque se atraviesa y de la imposibilidad de hacer frente al pago del anticipo reintegrable otorgado con motivo de la liquidación, manifestó que el estado en que se encontraba la Hacienda no era muy favorable, que había que tener en cuenta la serie de anticipos otorgada por los antiguos gobernantes, y que el Estado no podía pechar con la cantidad tan enorme que suponían.

Por esto creía que lo mejor era que en una instancia se reflejase la petición con las razones que le abonaban, que él la llevaría al Consejo de Ministros que se ha de celebrar el día de hoy y que la prestaría su apoyo, pero que entendía que debía de ser acuerdo del Consejo.

Le manifestó el señor Alcalde los rumores que circulaban sobre la posible supresión de la Subdelegación de Hacienda, manifestando el señor Ministro que en este asunto ya podía ser más explícito y que aseguraba que no existía motivo para dicho rumor, ya que él es de los que creen que la Administración debe de acercarse al contribuyente.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Se interesó el rápido despacho de las certificaciones de construcción de caminos que se encuentran pendientes en el Banco de Crédito Local haciendo presente el enorme perjuicio que se ocasiona a los contribuyentes de caminos vecinales, los que

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona, ha venido el Comisario de Marina don Julián Pelou.

—A Almadén, marcharon doña Valentina Martí, viuda de Co'oma y su hija doña Dolores Co'oma de Juan y su bella hija Lolita.

—A Madrid, donde fija su residencia el segundo hijo de esta Aduana jubilado don Julio Gutiérrez y su distinguida esposa.

—De Orihuela, viajaron para pasar un día en esta los Marqueses de Azueve.

—Ha regresado de Madrid don Severino Bonmati.

NOTAS VARIAS

Ayer mañana como dijimos era esperado en ésta el capitán de corbeta don Angel Rizo, acudiendo a la estación para recibirle numeroso público con algunas banderas.

No llegó el señor Rizo, el cual según nos informan ha quedado en Madrid hasta el esclarecimiento de una sustracción de importantes documentos de que ha sido objeto.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el presidente de la Cámara de Comercio Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Qules.

—Se encuentra enfermo de coldado el médico de la Armada don Amalio Pérez Plezsa.

—Se encuentra enferma la educadora niña Florentina Gómez Peinado nieta de Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Qules.

LETRAS DE LUTO

En la capilla del Asilo de la Positima se celebraron esta mañana solemnes exequias por el alma de la virtuosa religiosa Sor María de los Remedios Balerola, Hija de la Caridad, muy estimada en Cartagena, fallecida en Madrid el 23 último.

Asistieron la Comunidad del Asilo y otras muchas Hermanas y distinguidas familias.

Relicramos nuestro sentido pésame a su familia y a la comunidad de Hijas de la Caridad.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR 18**

agotadas sus reservas no tendrán más remedio que paralizar las obras, ofreciendo el señor Subsecretario de Gobernación ocuparse de la rápida resolución de este estado de cosas.

DIRECCION GENERAL DE SANIDAD.—Se interesó sobrevenida para la lucha contra el tracoma, prometiendo el señor Director General incluir a Cartagena en la distribución que se hace de la cantidad consignada en Presupuesto.

MINISTERIO DE INSTRUCCION PUBLICA.—El excelentísimo señor Ministro don Marcelino Domingo, manifestó a la Comisión que tomaba nota de la petición que sobre creación de Escuelas se le hacía, pero que es llamaba más inaplazable que en el escalonamiento que necesariamente tiene que establecerse en la creación, fueran preferidos aquellos pueblos que carecían totalmente de enseñanza, y que desgraciadamente eran bastantes. Prometió se otorgaría la subvención para Colonias Escolares.

En defensa del Cardenal Primado

Hemos recibido algunos ejemplares del interesantísimo folleto de actualidad que lleva por título «Labor apostólica del Cardenal Segura y Saegz expuesta por su clero».

Está escrito por el clero toledano con el propósito de que se juzgue al Emmentísimo Cardenal por sus obras y no por lo que propalan la ignorancia o la calumnia.

En estas páginas, pocas pero muy elocuentes, se recoge sucintamente la labor que el Cardenal Segura ha realizado en los tres años que viene regiendo la Archidiócesis Primada, su actividad pastoral, su predicación, sus escritos, sus obras de caridad y sus trabajos como Director de la Acción Católica en España, actividad y labor que bien ha podido calificarse por alguien de sobrehumanas.

La parte final es una energética protesta contra la tendenciosa campaña que estos días hace cierta prensa contra este ilustre Príncipe de la Iglesia española.

Juzgamos acertadísima la idea del clero de Toledo y le felicitamos.

A este propósito dice nuestro querido colega «El Debate»:

Es fuerte la ofensiva contra el Cardenal Segura. Y clarísima la meta: bra. Y con diversos puntos de apoyo; porque unas veces son los periódicos los que lanzan una invención contra el Cardenal Segura y el Gobierno le da altura y resonancia, y otras es este quien hace declaraciones contra el ilustre Prelado, y la Prensa—ya se sabe cuál—las comenta y jalea. Si no es que todo es uno y lo mismo, y tras esta hermandad de Gobierno y periódicos existe otra, secreta, oculta—que así le gusta actuar—inspiradora de los artículos de Prensa o de las declaraciones ministeriales.

La campaña se hace con mezquidumbre y saña; se le imputan al Cardenal cosas que no ha dicho el Clero eclesiástico que no ha tomado; y se le combate con angosta prosa al estilo de tres cuartos de siglo atrás, ya con coplas groseras, dignas de la desgraciada masa del arroyo.

Claro que, para sus ofensores, la figura nobilísima del virtuoso Prelado es lo de menos. Le combaten por lo que en él hay de símbolo o de personificación de sentimientos y de instituciones. Como la agresión revolucionaria va contra sostenes y cimientos de la sociedad—orden, autoridad, familia—exactamente, con igual propósito, hace blanco de sus tiros a quien por su alto ministerio, es la representación de la Iglesia católica.

Lo saben así los gentes, y nos enorgañamos nosotros—ciertos de que en la Prensa y en todas partes tremor en buena compañía—de recordárselo cuantas veces sea preciso. Así en defensa del Cardenal, a lo que es igual, de la Iglesia y de las convicciones católicas, no jamense en vano de españoles se va a poner en pie frente al Gobierno; si éste no manda callar o no desdén, la inspiración espontánea que antes estudiamos, y que tiene en él demasados altavoces.

Hemos conversado unos instantes con el Dean de Toledo, señor Polo Benito, que se encuentra en Madrid. Se manifestaba verdaderamente indignado contra la maliciosa especie

CASA DEL NIÑO

Para contrarrestar y desacreditar la hermoélime obra altamente caritativa que tanto la Junta de la Casa del Niño como las Hermanas de San Vicente llevan a cabo en aquel benéfico est. bloclmista, se están haciendo propagandas y gestiones encaminadas a ese fin.

Todo el que quiera apreciar y admirar tan grandiosa labor puede visitar la casa e informarse, así como de las atenciones que todos los niños reciben diariamente de las beneméllas Hermanas.

En lo que va de mes han sido repartidas más de 300 pares de alpergatas a los niños y más de 100 a las niñas, y quedan todavía muchos que se judicar hasta fin de mes.

Hemos tenido el gusto de presenciar el reparto de la comida a los niños, que es abundantísima y de excelente calidad, y cuanto se diga en contra es gratuito y mal intencionado.

Es indignante esa labor de descrédito que alguna dirige con fines contestables, pero no nos extraña, estamos en época de calumnia y alar mar a la opinión inocente.

Comunión de impedidos

Ayer mañana se celebró la Comunión pasenal de los enfermos de la parroquia de Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete salió de dicho templo el Santísimo, que era llevado bajo palio por el celoso párroco arcipreste don Pedro Gambro y cuyas varas sostenían los señores don Antonio Cuadrado, don Cristóbal Campoy, don Luis Blanco, don Francisco Toral, don Manuel Hita y don Miguel Arjona.

Para acompañar a la Divina Majestad se formó una lucida procesión más nutrida que nunca, en la que figuraban niños de primera Comunión del colegio de la Casa de Misericordia y del Patronato, señores de las asociaciones parroquiales y las asociaciones en pie de Hijas e Hijos de María con su bandera y numerosos caballeros.

No hubo piquete de tropa ni honores oficiales, como otras veces, ni siquiera un agente de la autoridad, lo que fué muy comentado y lamentado por el público creyente, pero a falta de ello deban guardia de honor al Rey de reyes, detrás del palio, los caballeros de la Adoración Nocturna con su presidente don José Martínez Miralles, ondeando delante su bandera.

La procesión recorrió con el mayor orden las calles vecinales, dándose la Comunión a doce enfermos y regresando a la parroquia a las nueve y media.

Los vecinos adornaron sus casas y arrojaron flores al paso del Señor, haciendo hermosa manifestación de fé y de amor a Jesús Sacramentado.

tenzada por algún periódico de que el Cabilde toledano discrepaba de la pastoral del Primado sobre los deberes de los católicos.

El señor Polo Benito nos ha rogado que expresemos su más viva protesta contra la tendenciosa versión y hagamos constar que Dean y Cabilde de la Primada están absolutamente identificados con lo dicho por su Eminencia, a cuyo persona y a cuyos actos respetamos su más completa adhesión.

Junta del Cementerio

NOTA

Ante el rumor público de que la capilla del Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios ha sido clausurada y que en la misma no se permitiría la celebración de actos religiosos, se pone en conocimiento de la opinión pública, que el acuerdo tomado en la sesión celebrada el día 30 del pasado abril por la Junta Directiva y administrativa del mismo, elocuzionalmente a la destitución del Cura y sacristán sin perjuicio, como es natura, y de conformidad a lo acordado, de que todas las personas creyentes en la religión católica puedan servirse de ella siempre que lo soliciten del administrador y realicen por su cuenta los pequeños gastos que por virtud de dichos actos se ocasionen.

Cartagena 9 de Mayo de 1931.
El Presidente: AMANCIO MUÑOZ DE ZAFRA.—El Secretario: VICENTE NOGUERA.

N. de la R.—De lo dicho se deduce que la capilla queda cerrada y sólo cuando alguno solicite y obtenga del señor administrador el permiso, previo trámites, y vaya un sacerdote y ayudante, todo por cuenta del petecionario, podrán recibir entierros eclesiásticos los difuntos en el cementerio católico.

Como esto, sobre no ser legal, tiende a dificultar el ejercicio del derecho que tienen los católicos en favor de los difuntos de sus familias, ofrecemos nuestra protesta en nombre del pueblo creyente.

Y como la Junta que figura el Cementerio está compuesta de sacerdotes, que no pueden haber acordado ilegalidad, reclamamos la reunión de ellos y hasta el concurso e intervención y mejor un plebiscito entre todos los propietarios del recinto, para abolir a voto, para rectificar dicha absurda disposición que si ha sido tomada en Directiva no debería ser compensada y en último caso ha de ser dentro de las normas de su reglamento.

Y por fin diremos que el rumor que la asignación de sacerdote ha sido adjudicada a un amigo, creando un nuevo destino y esto hay que aclararlo.

VICTORIA KENT

Ayer al mediodía vino procedente de Murcia la señora Victoria Kent, Distinguida Obediente y Comendadora que acompañaban varios altos funcionarios del cuerpo, el gobernador civil y el presidente de la Audiencia.

La procesión la Presidencia Central que accionó en buen estado y cuyo funcionamiento clogió. Allí fue obsequio de un lunch y los ocusos se hicieron un homenaje cuando se ofreció obsequiándola con platos de lujo. Le formularon varias preguntas, las primeras a consecuencia de un permiso anual, amplitud de labores y otras cosas ya conocidas.

El Ayuntamiento, Gobernador militar y otras autoridades y comisiones acudieron a cumplimentarla.

Después de almorzar en el Gran Hotel, Victoria Kent visitó la cárcel de San Anón, saliendo seguidamente para Murcia de donde regresará a Madrid.